



Asociación Gremial del Magisterio de Entre Ríos

Personería Gremial - Res. Nº 505 / 93
Laprida 136 // Tel. (0343) 421 7859 / 431 3998
E-mail: parana@agmer.org.ar
parana@agmercdc.com.ar
Web: www.agmerparana.com.ar

Seccional Paraná
Susana "Peta" Acevedo

Escuela pública ¡siempre!



Día del Maestro y la lucha continúa

Una vez más transitamos el "Día del Maestro" sin haber recibido la propuesta salarial que estamos demandando. Lejos de eso, los trabajadores de la educación nos encontramos luchando para frenar una dura embestida contra la escuela pública que incluye cierre de cargos, baja de categorías, desinversión en infraestructura e inmobiliario, presiones para que la tarea docente se reduzca cada vez más a cuestiones burocráticas y nos dediquemos cada vez menos a lo específico pedagógico.

Este ataque a la escuela pública se produce en el marco de un feroz ajuste sobre los trabajadores, las clases populares y sobre la educación pública.

"Ya empezamos a instrumentar 30 de las 48 reformas recomendadas por el G20", celebró Macri en la reunión del Grupo de los 20; entre los que se encuentran los principales países imperialistas que disputan la dominación sobre la Argentina. Esas reformas "recomendadas" por el G20 incluyen la baja de salarios, la flexibilización laboral, frenar juicios por accidentes de trabajo, impedir políticas antidespidos y toda una serie de políticas de ajuste.

Ajusta Macri desde el gobierno nacional y en Entre Ríos ajusta Bordet, cada vez más dócil, cada vez más alineado con la política del macrismo.

En ese marco, prepararon una andanada de resoluciones que disponen el achique de nuestras escuelas. Argumentando la "baja matrícula", en lugar de resolver las políticas educativas y sociales para que **regresen a la escuela los cientos de gurises que fueron desplazados**, Panozzo firma resoluciones siniestras cerrándoles las puertas.

Así lo dispusieron con el cierre del cargo de la Escuela Hogar, con las más de 40 MAAI, con la baja de categoría de más de 130 escuelas (que implicaría el cierre de más de 300 cargos). Mientras tanto, nos niegan el aumento salarial que necesitamos. De esto y otras cosas se trata el vaciamiento de la escuela pública que venimos denunciando. El rol del presidente del CGE no es anecdótico; por su historia, por el perfil que muestra en su accionar, es la figura clave para el vaciamiento, el ajuste y las amenazas contra nuestras luchas.

Recientemente, en declaraciones periodísticas, Bordet reconoció una vez más el déficit financiero de la provincia. Lo que no reconoce es que todas las medidas políticas y económicas que ha tomado se dirigen a profundizar y agravar este déficit. Mes a mes, el estado entrerriano emite letras para pagar sueldos y recibe "adelantos" que vienen de la Nación y que la provincia debe devolver. Con medidas así es fácil prever que si no frenamos el ajuste, intentarán profundizarlo.

Entre Ríos es acreedora de la Nación. Con la restitución de la histórica deuda por la coparticipación, se terminaría el déficit financiero y contaríamos con los recursos suficientes para resolver educación, salud, políticas sociales y salarios. En cambio, Bordet prefiere acordar un mínimo pago que llega en cuentagotas y paliar el déficit ajustando al pueblo entrerriano. Es un camino repetido, que ya conocemos y que no conduce a ningún lado.

Ataque a la escuela pública

El maestro Paulo Freire lo dijo bien claro: con un presupuesto pobre para la escuela pública, se beneficia a la privatización y la elitización de la educación. Eso es lo que venimos viendo en los últimos años.

Desde el gobierno se desprestigia a la escuela pública y se propagandiza sobre un supuesto éxodo de alumnos de la escuela pública a la privada, sin datos de la realidad que lo sustenten y en una campaña que sólo sirve a las escuelas privadas. Al mismo tiempo vacían presupuestariamente a nuestras escuelas y pretenden aislar a los cargos directivos absorbiéndolos en tareas meramente burocráticas. A esto se agrega la política de entregar la formación docente a los grupos monopólicos.

Hay dos hechos que pintan de cuerpo entero éstas políticas:

- A instancias del grupo Eskenazi, el CGE acuerda una capacitación para “líderes” a cargo de la Universidad de San Andrés; la misma donde Marcos Peña y Esteban Bullrich acostumbran a dar sus charlas y exponer sus planes para nuestras escuelas. Explican que es para “fortalecer la capacidad de gestión y liderazgo”; así con ese despojado lenguaje neoliberal y economicista.

Ahí enviaron a decenas de directivos de las escuelas entrerrianas que fueron instados por Enrique Esquenazi a “transformar sus instituciones y llevarlas a la excelencia”. Ya sabemos cuáles son las transformaciones que pretenden los banqueros y qué es para ellos la “excelencia”. Por algo son el agente financiero de la provincia y nos tienen de rehenes con nuestras cuentas sueldo. No hace falta hablar del despilfarro y gastos ostentosos de estas actividades.

- Y por otro lado, el 29 de agosto convocaron a docentes a unas jornadas para “Formadores de Formadores en introducción a la perspectiva de género, violencia en el noviazgo y trata de personas” en el CGE. El encuentro generó una profunda crítica por parte de la mayoría de los asistentes, no sólo por el bajo nivel y pobreza conceptual; sino también por la línea reaccionaria y reduccionista con la que se trabajó.

Está claro el desdén con que se trata una problemática cuyo abordaje es muy demandado por nuestras comunidades educativas, sobre todo ante la emergencia. Lo más grave es que a la devolución crítica que plantearon por escrito nuestros compañeros docentes fueron respondidos con agravios por la responsable de la Subsecretaría de la Mujer, quien las agredió mandándolas a “que vayan a trabajar en vez de andar haciendo estas cosas” y amenazó con denunciarlas ante sus directivos.

Estos dos ejemplos evidencian hacia dónde pretende el gobierno educativo que vaya nuestra educación. Ponen todo el esfuerzo y la legislación al servicio del ajuste y la persecución a los que luchan (como reconoció este jueves el presidente del Tribunal de Calificaciones y Disciplina del CGE en Concepción del Uruguay). Con la formación que necesitamos y demandamos hacen un vergonzoso “como si” y celebran acuerdos con universidades que son verdaderos símbolos de la privatización y la elitización, como son la ORT y la de San Andrés; por si fuera poco, a instancias del Nuevo Bersa.

Celebramos la firmeza en la lucha del colectivo docente

Los trabajadores de la educación nos plantamos y persistimos para frenar el ajuste y abrirle la mano al gobierno.

La historia de Entre Ríos va a dedicar un capítulo especial a la heroica lucha de los trabajadores de la educación. La firmeza y dignidad con que seguimos educando y nos mantenemos en la lucha son páginas ejemplares de la clase trabajadora.

El gobierno acusó recibo de ello y vacila. La firme voluntad de nuestros compañeros directores que enfrentan y denuncian la inaplicabilidad de la 2566 y la decisión en conjunto de los supervisores de no permitir que esta normativa avance son ejemplos que nos nutren y animan. La última semana nos encontramos con directores cada vez más seguros y confiados en la lucha y con otros que al principio habían dudado y cargado los paros y ahora manifiestan que no seguirán acatando esa normativa persecutoria.

La reubicación de los MAAI y la suspensión hasta febrero de la recategorización son pequeños triunfos parciales que nos confirman que vamos por el camino acertado, el de la unidad y organización para luchar junto a la comunidad en defensa de la escuela pública.

Nos encontramos frente a un nuevo congreso que el próximo miércoles resolverá la continuidad del plan de acción. Están dadas las condiciones para la profundización de la lucha y para garantizar una marcha provincial que desborde la plaza frente a Casa de Gobierno. Que en nuestras asambleas se escuche la voz y la opinión de cada docente.

Un logro más en Secundaria

En los días próximos, tras lograr la reforma del Art. 129 de la Resolución 1000/13 CGE se reconoce el desempeño en el cargo de “Vice-rector y Rector” como requisito para tramitar la Credencial de Puntaje para el Cargo de Supervisor. Este avance, es fruto del trabajo que han realizado en el Consejo General de Educación nuestros compañeros en Nivel Secundario. Este fue un reclamo sostenido en el conjunto y que permitirá a más de cien compañeros hacer valer como requisito "poseer 5 años en cargo de conducción directiva Vicerector/Rector" para obtener su credencial como Supervisor.

Por otro lado, se recomienda a aquellos compañeros que no obtuvieron su Credencial de Puntaje para **cargos directivos** por no contar con el requisito de Titularidad al momento de la emisión, que realicen de inmediato la solicitud con una nota a Jurado de Concursos una vez concretado el trámite de titularización, siempre que cumplan con los demás requisitos a las fechas tope de la Credencial vigente, según consta en Circular 15/2015 de Jurado de Concursos CGE, la que se encuentra publicada en la parte de “menú–escritorio” en el Sistema de Evaluación Docente (SIED).

Sobre el Presente del “Día del maestro”

En el día de ayer hemos recibido unos 800 bolsos más que se suman a los 1000 recibidos la semana pasada. Si bien son muchos menos de los que necesitamos estamos en condiciones de comenzar a distribuirlos. Es por ello que les solicitamos que bajen desde nuestra página la planilla correspondiente y le anexen fotocopias de recibos de sueldos y pasen a retirarlos.

FONDO DE HUELGA

Ante Consultas recibidas de los compañeros estamos dando a conocer la información que tenemos hasta el momento de lo que es el Fondo de huelga. **Aprobado por congreso** se encuentra vigente desde hace varios años el Fondo de Huelga Agmer y se tramita personalmente vía Seccional.

Toda la info en: <http://agmerparana.com.ar/fondo-de-huelga/>

TALLER PARA DELEGADOS: Lectura e interpretación del recibo de sueldo.

Martes 13 de septiembre 8:30 a 11:30 Nivel Primario

Martes 13 de septiembre 13:30 a 16:30 Nivel Secundario.

Traer: recibo, calculadora y agenda.

Inscribirse en Laprida 136 o al teléfono 343 4217859 o 4313998 o al correo parana@agmer.org.ar

TALLER : Salud y bienestar del trabajador conociendo nuestros derechos.

de 9 a 12 hs el día viernes 16 de Septiembre.

